

2015

Том 9 №2

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:

Афанасьев О. Е. – Российский государственный университет туризма и сервиса, лауреат Государственной премии Украины в области образования, д.геогр.н., профессор

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ:

Федулин А. А. – ректор Российской государственной университете туризма и сервиса, д.и.н., профессор, председатель редакционного совета;
Сафаралиев Г. К. – председатель Комитета Государственной Думы РФ по делам национальностей, д.ф. – м.н., профессор;
Шпилько С. П. – председатель Комитета по туризму г. Москвы, Президент Российского Союза Турииндустрии, член Делового совета Всемирной туристической организации, к.з.н.;
Бейдыш А. А. – Киевский национальный университет имени Тараса Шевченко (Украина), д.геогр.н., профессор;
Ветитнев А. М. – Сочинский государственный университет, д.э.н., профессор;
Владимир Б. – директор Института городов и туризма, Университет г. Лодзь (Польша), профессор;
Диманш Ф. – директор Центра менеджмента в туризме бизнес-школы SKEMA (Ницца, Франция), д. э. н., профессор маркетинга;
Калдито Л. А. – Университет Эстремадуры (г. Касерес, Испания), координатор NETOUR, к.э.н., профессор менеджмента

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:

Александрова А. Ю. – Московский государственный университет им. М. В. Ломоносова, д. геогр. н., профессор;
Василенко В. А. – Крымский федеральный университет имени В. И. Вернадского, д. э. н., профессор;
Валниарская О. И. – Российский государственный университет туризма и сервиса, к. э. н., доцент;
Виноградова М. В. – Российский государственный университет туризма и сервиса, д. э. н., доцент;
Кривошеева Т. М. – Российский государственный университет туризма и сервиса, к. э. н., доцент;
Лагусев Ю. М. – Российский государственный университет туризма и сервиса, д. пед. н., профессор;
Минеев В. А. – Российский государственный университет туризма и сервиса, д. т.н., профессор;
Николаев Е. М. – к.э.н., доцент, генеральный директор туристской компании «Путешественник-traveller»;
Платонова Н. А. – Российский государственный университет туризма и сервиса, д. э. н., профессор;
Ульянченко Л. А. – Российский государственный университет туризма и сервиса, д. э. н., доцент

ОТВЕТСТВЕННЫЙ СЕКРЕТАРЬ: Логачева И. Н.
ПЕРЕВОД: Ильинич С. В., к. э. н., доц.

КОНТАКТЫ:

Адрес редакции: 141221, Московская обл., пос. Черкизово, ул. Главная, 99, корп. 1.
Тел./факс: (495) 940-83-61, 62, 63, доб. 395; моб. +7(967) 246-35-69
Web: <http://spst.ucoz.ru>
e-mail: redkollegiaMGUS@mail.ru, olafn_dp@mail.ru

ПОДПИСКА НА ЖУРНАЛ:

по каталогу Агентства «Роспечать» индекс 81607; по каталогу «Лента России» индекс 82834; через Интернет на сайтах www.urals-print.ru, www.aprk.org, www.pressa-rt.ru, www.delpress.ru; редакторская подписка: redkollegiaMGUS@mail.ru

ОСНОВНЫЕ СВЕДЕНИЯ О ЖУРНАЛЕ:

DOI: 10.12737/issn.1995-0411

Журнал выходит с 2007 г. Зарегистрирован в Федеральной службе по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия (свид.-во о регистрации СМИ ЛИФС77-31758 от 25.04.2008 г.).
Периодичность – 4 выпуска в год.
Журнал включен в Перечень ведущих рецензируемых научных журналов и изданий ВАК РФ, в которых могут быть опубликованы основные результаты диссертационных исследований.

Журнал входит в базу данных РИНЦ, индексируется в базе данных научной электронной библиотеки eLibrary.ru.

Ссылки на журнал при цитировании обязательны. Редакция не всегда разделяет высказанные авторами публикаций мнения, позиции, положения, но предоставляет возможность для научной дискуссии.

Современные проблемы сервиса и туризма

Научно-практический журнал

КОЛОНКА ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

Туризм в Северном Подмосковье: проблемы роста 3

ЛОКАЛЬНОЕ В ГЛОБАЛЬНОМ: ФОРМУЛА ТУРИЗМА

Александрова А.Ю.

Актуальные тенденции развития сферы туризма в глобальных городах мира 5

Чапук Д.А.

Маркетинговые программы и продвижение глобальных городов на международном туристском рынке 14

Замятин Д.Н.

Геокультурный брендинг городов и территорий: от гения места к имиджевым ресурсам 25

СЕВЕРНОЕ ПОДМОСКОВЬЕ – НОВЫЙ ТУРИСТСКИЙ ЦЕНТР РОССИИ

Афанасьев О.Е.

Туристский комплекс Северного Подмосковья: ресурсная составляющая Клинского, Дмитровского, Талдомского и Солнечногорского районов 32

Голубчиков С.Н., Хетагурова В.Ш., Брюханова Г.А.

Экономический кризис как стимул развития рекреационно-туристского комплекса Северного Подмосковья 41

Кривошеева Т.М., Валниарская О.И.

Легенды Клинского муниципального района как нематериальные туристские ресурсы дестинации 48

Дручевская Л.Е., Троценко А.В.

Биосоциальные туристские ресурсы Клинского, Дмитровского и Талдомского районов 54

Петухова Г.П.

Клин: история, события, люди. Туристские аттракции города 65

Гончарова Т.П.

«Жемчужное кольцо Северного Подмосковья» на территории Сергиево-Посадского и Пушкинского районов как историко-культурный, научно-познавательный и туристический комплекс 72

Лагусев Ю.М., Потапенко Т.А.

Маршруты активного туризма как средство воспитания исторической памяти молодёжи (на примере велосипедной экскурсии «Мураново – Абрамцево») 78

УСАДЬБЫ СЕВЕРНОГО ПОДМОСКОВЬЯ – ТУРИСТСКИЕ ЖЕМЧУЖИНЫ РОССИИ

Морозова Н.Г.

Чем интересен музей-усадьба для современного человека? 86

К вопросу об истории музеев-усадеб в России.

Фёдорова А.В.

Роль личности в истории: Николай Тютчев и Кирилл Пигарев как создатели музея в Мураново 92

Гончарова О.С.

История усадьбы «Мураново» в ее интерьерах 97

Потапова Е.А.

Быт и бытие мурановской усадьбы 105

Сахно А.А.

Сокровища коллекций усадьбы «Мураново» 112

Шапарина Е.В.

Современная жизнь музея. Программы и праздники в усадьбе «Мураново» 119

Чехомов В.К., Емельянова И.А., Мойко О.А.

«Угол рая неподалеку от Москвы...» Усадьбы «Боболово», «Шахматово»,

«Тараканово» в Солнечногорском и Клинском районах 126

Смирнов Н.А.

О зарождении театральной традиции в усадьбе Д.И. Менделеева «Боболово» 134

ТУРИСТСКО-ИНФОРМАЦИОННЫЙ ЦЕНТР РГУТИС

Проект музейного комплекса «Мануфактуры Гарднер в Вербилках»

на территории Талдомского района 138

Духовные родники Пушкинского Подмосковья 139

Конференция «Культурно-познавательный, религиозный туризм и паломничество»: постскриптум 142

РЕЙТИНГ

Самые посещаемые туристские объекты Северного Подмосковья 145

Отпечатано: ГУП МО «Коломенская типография», 100400, МО, г. Коломна, ул. З Интернационала, 2а.

Тел.: (496) 618-60-16, факс: (496) 618-62-87, <http://www.kolomna-print.ru>

Усл.печ. л. . Тираж 500 экз. Заказ № 553.

EDITORIAL BOARD:

EDITOR-IN-CHIEF:

O. Afanasiev – Russian State University of Tourism and Service (RF), PhD (Dr.Sc. in Geography), Laureate of the State Prize of Ukraine in the sphere of education

EDITORIAL COUNCIL:

A. Fedulin – Rector of Russian State University of Tourism and Service (RF), PhD (Dr.Sc. in History), Professor, Chairman of Editorial Council;
G. Safaraliev – Chairman of the State Duma RF Committee on Nationalities, PhD (Dr.Sc.), Professor;
S. Shpilev – Chairman of Moscow Tourism Committee (RF), President of the Russian Union of Travel Industry, member of the Business Council of the World Tourism Organization, PhD (Economy);
A. Bejdik – Taras Shevchenko National University of Kyiv (Ukraine), PhD (Dr.Sc. in Geography), Professor;
A. Veltinov – Sochi State University (RF), PhD (Dr.Sc. in Economy), Professor;
B. Włodarczyk – Director of the Institute of Urban and Tourism, University of Łódź (Poland), Professor;
F. Dimanche – Director, Center for Tourism Management SKEMA Business School (Nice, France), PhD (Marketing), Professor;
L. Caldito – University of Extremadura (Cáceres, Spain), Netour Coordinator, PhD (Economy), Professor

EDITORIAL STAFF:

A. Alexandrova – Lomonosov Moscow State University (RF), PhD (Dr.Sc. in Geography), Professor;
V. Vasilenko – Taurida National V. I. Vernadsky University (RF), PhD (Dr.Sc. in Economy), Professor;
O. Vapnyarskaya – Russian State University of Tourism and Service (RF), PhD (Economy);
M. Vinogradova – Russian State University of Tourism and Service (RF), PhD (Dr.Sc. in Economy);
T. Krivosheeva – Russian State University of Tourism and Service (RF), PhD (Economy);
V. Lagusev – Russian State University of Tourism and Service (RF), PhD (Dr.Sc. in Pedagogy), Professor;
V. Minaev – Russian State University of Tourism and Service (RF), PhD (Dr.Sc. in Technical), Professor;
E. Nikolaev – Director General of Tourism of the «Puteshestvennik-Traveller», PhD (Economy);
N. Platonova – Russian State University of Tourism and Service (RF), PhD (Dr.Sc. in Economy), Professor;
L. Ulyanchenko – Russian State University of Tourism and Service (RF), PhD (Dr.Sc. in Economy)

EXECUTIVE SECRETARY: I. Logacheva

INTERPRETER: S. Il'kevich, PhD (Economy)

CONTACTS:

Editorial office: 141221, Russia, Moscow region, village Cherkizovo, 99 Glavnaja str., build. 1.
 Tel./fax: +7.495.940.8361, 62, 63, add. 395;
 mob. +7.967.246.3569
 Web: <http://spst.ucoz.ru>
 e-mail: redkollegiaMGUS@mail.ru,
 olafn_dp@mail.ru

BASIC INFORMATION ABOUT THE JOURNAL:

DOI: 10.12737/issn.1995-0411

The journal is published since 2007.

Journal registered by the Federal Service for Supervision of Legislation in Mass Communications and Cultural Heritage Protection, RF
 (Reg. ПИФС 77-21758 issued 25/04/2008).

Periodicity of the journal – 4 issues per year.

Peer-reviewed journal.

The journal was included in the list of the leading peer-reviewed scientific journals recommended by the Higher Attestation Commission for publication of thesis results.

The journal is included in the Russian Science Citation Index.

The journal is available in the Scientific Electronic Library (<http://elibrary.ru>).

All rights reserved. Citation with reference only.

EDITOR'S NOTE

Tourism in Northern Moscow region: growth problems 3

LOCAL IN A GLOBAL: THE TOURISM FORM

A. Aleksandrova

Current trends in the field of tourism in global cities of the world 5

D. Tsapuk

Marketing programs and the promotion of global cities on the international tourist market 14

D. Zamyatin

Geocultural branding of cities and areas: from Genius loci to image resources 25

NORTHERN MOSCOW REGION – RUSSIA'S NEW TOURIST CENTRE

O. Afanasiev

The tourist complex of Northern Moscow Region: The resource component of Klinsky, Dmitrovskiy, Taldomskiy and Solnechnogorskij districts 32

S. Golubchikov, V. Khetagurova, G. Bryukhanova

The economic crisis as incentive to the development of the recreational and tourist complex in Northern Moscow Region 41

T. Krivosheeva, O. Vapnyarskaya

Legends of Klinsky municipal district as intangible tourist resources of the destination 48

L. Druchevskaya, A. Trotsenko

Biosocial tourist resources of Klinsky, Dmitrovskiy and Taldomskiy districts 54

G. Petukhova

Klin: history, events, people. Tourist attractions of the city 65

T. Goncharova

«The Pearl ring of Northern Moscow Region» on the territory of Sergiev-Posadskiy and Pushkinskiy districts as a historical, cultural, scientific, educational and tourism complex 72

Y. Lagusev, T. Potapenko

Routes of active tourism as a means of education in historical memory for the youth (on the example of the bicycle tour «Mouranovo–Abramtsevo») 78

ESTATES OF NORTHERN MOSCOW REGION – RUSSIAN TOURIST PEARLS

N. Morozova

The main interest of a memorial estate for modern people.

Some aspects of the history of memorial estates in Russia 86

A. Fedorova

Nikolay Tyutchev and Cirill Pigarev as founders of the State Tyutchev Memorial Estate «Mouranovo» 92

O. Goncharova

History of estate «Mouranovo» in its interiors 97

E. Potapova

Life and existence of estate «Mouranovo» 105

A. Sakhno

Treasures of the State Tyutchev Memorial Estate «Mouranovo» 112

E. Sharapina

Modern life of the museum. Programmes and festivals in the Memorial Estate «Mouranovo» 119

V. Chekhomov, O. Moiko, I. Emelyanova

«A corner of paradise near Moscow ...» Estates «Boblovo», «Shakhmatovo», «Tarakаново» in Solnechnogorskij and Klinsky districts 126

N. Smirnov

On the birth of theatrical tradition in the estate of D. I. Mendeleev «Boblovo» 134

TOURIST INFORMATION CENTER RSUTS

The project of the museum complex «Gardner manufactory in Verbilki»

in Taldomskiy district 138

Theological source of Pushkin's Podmoskovye 139

The conference «Cultural, educational, religious tourism, and pilgrimage»:

Postscript 142

RATING

Most popular tourist sites of Northern Moscow Region 145